

Fecha 19.01.2015	Sección Finanzas	Página 2
---------------------	---------------------	-------------

## CUENTAS CLARAS

CAROLINA NAVARRETE GARCÍA



### La ruta a seguir

Sin lugar a dudas, este es un año difícil, de retos importantes, con un contexto internacional adverso caracterizado por la caída en el precio internacional del petróleo, un menor crecimiento de la economía mundial y la inminente volatilidad en los flujos de capital. Frente a esta situación, las autoridades clarifican la ruta a seguir, para que México salga delante de este difícil entorno.

Lo que ha causado más preocupación es la caída en el precio del petróleo en los mercados internacionales, ya que la mezcla mexicana de exportación está en niveles que no se veían desde hace varios años, pues el viernes pasado cerró en 39.12 dólares el barril. Esto ha generado un sinnúmero de preocupaciones.

La semana pasada estuvieron en la Comisión Permanente del Congreso de la Unión los subsecretarios de Hacienda, Fernando Aportela, y de Ingresos, Miguel Messmacher, para explicar a los legisladores las repercusiones y camino a seguir frente a los bajos precios del hidrocarburo.

Hablaron de la cobertura contratada para garantizar el precio de 79 dólares el barril previsto en el programa económico de este año. Recordemos que en noviembre pasado se adquirieron opciones de venta tipo put a un precio de 76.4 dólares por barril y para cubrir la diferencia de 2.6 dólares que quedarían descubiertos, se creó una subcuenta en el Fondo de Estabilización de los Ingresos Presupuestarios con 7 mil 944 millones de pesos.

De esta manera, están totalmente cubiertos los 79 dólares por barril. Pero como lo reconoció Messmacher, este seguro contratado sólo cubre el precio del crudo, no la plataforma de producción y de exportación. Esto significa que si cae la producción, necesariamente habrá una reducción en los ingresos gubernamentales.

Y delinearon cuál será el camino a seguir frente a esta situación. En primer lugar, si hay una caída en los ingresos, se buscará compensar con los excedentes que se registren en otros rubros, como ocu-

rió el año pasado, cuando los menores ingresos petroleros se compensaron con los mayores ingresos tributarios derivados de la reforma hacendaria.

Si esto no es suficiente, se puede buscar la compensación con los ingresos del Fondo de Estabilización de los Ingresos Presupuestarios y con los recursos de la reserva del Fondo Mexicano del Petróleo. En síntesis, el país cuenta con poco más de 50 mil millones de pesos para hacer frente a un boquete en las finanzas públicas derivado de la volatilidad en el mercado petrolero.

Puede decirse que para este año la situación está bajo control en lo que se refiere a la caída de los precios del petróleo y para el 2016 ya se visualiza un ajuste en el gasto público. Lo que no se hará es aumentar los impuestos ni elevar el déficit público.

\*\*\*\*

El Grupo Salinas anunció que concluyó la operación con la que Ricardo Salinas vende Grupo Iusacell a AT&T por 2 mil 500 millones de dólares, monto que incluye deuda. Salinas mantiene la propiedad del negocio residencial de triple play de Totalplay, así como el servicio de internet corporativo, redes y telefonía fija de Enlace -antes subsidiarias de Grupo Iusacell- y orientará importantes recursos para impulsar más su posición competitiva en estos mercados.

Totalplay tiene la plataforma de internet de banda ancha más avanzada de América Latina, con más de 150 mil usuarios y en los próximos cinco años espera tener presencia en 24 ciudades del país para cubrir 7.5 millones de hogares. Enlace ofrece servicios de internet, telefonía fija y datos para redes, a más de 20 mil clientes en todo el país.

Y ya que hablamos de las empresas de Ricardo Salinas, Alejandro Valenzuela fue nombrado Director General de Banco Azteca, quien con más de 20 años de experiencia en el sector financiero fue Director General de Grupo Financiero Banorte, Director de Relaciones Internacionales del Banco de México y funcionario en la Secretaría de Hacienda.

Alejandro Valenzuela sustituye a Luis Niño de

Continúa en siguiente hoja



Fecha 19.01.2015	Sección Finanzas	Página 2
---------------------	---------------------	-------------

Rivera -quien ha sido fundamental en la firme expansión del banco no sólo en México, sino también en Centro y Sudamérica- es ahora Vicepresidente del Consejo de Administración de Banco Azteca.

\*\*\*\*

Y para estar acorde con la nueva política de fomento a la transparencia en el ejercicio de los recursos públicos, el Grupo **Aeroportuario** de la Ciudad de México (GACM) dio a conocer el fallo para realizar el proyecto ejecutivo de pistas, rodajes, plataformas, ayudas a la navegación y otras instalaciones de la nueva **terminal aérea** capitalina.

El consorcio ganador está conformado por la

holandesa Netherlands Airport Consultants, que ha participado en la planeación y diseño de más de 500 aeropuertos en diversos continentes, acompañada por las empresas mexicanas Sacmag de México y Tadco Constructora, que cuentan con más de 25 años de experiencia en ingeniería, administración, supervisión y gerencia de importantes proyectos de infraestructura.

Con una inversión superior a los 120 mil millones de pesos, el **Nuevo Aeropuerto** de la Ciudad de México será uno de los más grandes y complejos del mundo.

*caro.navarrete@yahoo.com.mx*